
« Ne pas leur laisser une fenêtre de tir ! »
AUTOROUTE A69
« Le ministre vacille ! ». Alerte 
rouge la semaine dernière 
après une interview du mi-
nistre des Transports Clément 
Beaune par le journaliste 
écologiste Hugo Clément. 
Interrogé sur le dossier de 
l’A69 et sur l’activiste Thomas 
Brail, qu’il avait reçu et qui à 
ce moment-là poursuivait sa 
grève de la faim perché dans 
un arbre face au ministère de 
l’Écologie, il avait confié ses 
états d’âme, avouant même 
un « cas de conscience » et 
se poser des questions sur 
l’autoroute Castres-Toulouse.

« cas de conscience »
Depuis plusieurs jours, les mé-
dias parisiens s’étaient empa-
rés du sujet et les opposants 
gagnaient du terrain dans 
cette bataille médiatique. Loin 
du théâtre parisien les propos 
du ministre ont fait sursauter 

les partisans du projet. Jean 
Terlier, député Renaissance 
de la 3e circonscription, est 
alors sur la route de Toulouse, 
pour assister à un concert de 
piano aux Jacobins. Très vite 
une concertation est menée 
avec Christophe Ramond, 
président du conseil départe-
mental, et Michel Bossi, celui 
de la Chambre de Commerce 
et d’Industrie.
Le trio est à la manœuvre ! 
L’idée même d’un moratoire 
voire d’une suspension des 
travaux commence à circu-
ler. Branle-bas de combat. Ce 
jeudi 21 septembre, en soi-
rée, les téléphones portables 
chauffent entre les appels et 
les SMS chez les défenseurs 
du projet qui décident d’or-
ganiser une réunion dès le 
lendemain, à Castres, dans 
les locaux de la CCI. « Il fal-
lait réaffirmer notre soutien, 
contrebalancer les fausses 

informations délivrées par les 
opposants, ne pas leur laisser 
une fenêtre de tir. On a refait 
l’union sacrée » lance Jean 
Terlier. Pendant que d’autres 
élus et chefs d’entreprise pré-
parent la réunion et lancent 
les appels à la mobilisation, 
le parlementaire s’enquiert 
de la position de l’Élysée et 
de Matignon. Il est rassuré, 
l’État tiendra sa parole.

« Actions massives »
Président de Via 81, Guy 
Bousquet est dans la boucle, 
même s’il ne peut pas assister 
à la réunion du lendemain. 
« Le ministre ne voulait pas 
de scandale devant chez lui ! 
Une fois de plus, c’est tout un 
territoire qui s’est mobilisé et 
qu’on ne me dise pas que l’A69 
est responsable du réchauf-
fement climatique ! » Jeudi 
21 septembre (lire l’article 
sur www.lejournaldici.com), 

l’auditorium est bondé. Les 
« pros » autoroute invoquent 
un processus «  lent mais 
démocratique  ». Soucieux 
de marquer des points dans 
cette guerre de l’opinion, ils 
se disent prêts à organiser des 
« actions massives ». « On a 
plein d’idées dans notre mal-
lette, mais on espère ne pas 
avoir à les utiliser » glisse Guy 
Bousquet. Ce ne sera peut-être 
pas nécessaire car ce mardi 
matin sur France Inter, Clé-
ment Beaune semblait avoir 
digéré ses états d’âme, confir-
mant que l’A69 ne figure pas 
parmi les projets que l’État 
s’apprête à remettre en ques-
tion au nom de la transition 
écologique.
Sauf à ce que le mystérieux 
événement «  fort et mar-
quant » promis par Thomas 
Brail pour ce jeudi à 14 heures 
constitue un nouveau « game 
changer ». KB

« Même sans 
Dupont, la France va 
gagner ».
Depuis des années Fabien 
Galthié  s’appuie sur une 
équipe, un groupe solidaire. 
Donc même si l’absence 
de Dupont peut peser, on a 
les moyens de ramener la 
coupe à la maison, d’autant 
que d’autres grosses 
équipes peuvent connaître 
les mêmes mésaventures.

Au vu des trois matchs de l’équipe de France, voyez-vous les Bleus 
aller loin dans sa Coupe du monde de rugby ?

Olivier Candelon, 42 ans, 
coach sportif, Albi.

MÉLODY JULIEN EN OR. L’athlète 
Montredonnaise a une nouvelle fois brillé 
à Belfort aux championnats de France 
en gagnant son 9e titre - toute épreuve et 
catégorie confondues - en 1h13’33.

La fièvre baisse à l’hôpital
LAVAUR En visite mardi 26 septembre à Lavaur, le 
directeur de l’Agence régionale de santé, Didier Jaffre, 
et celui du CHU de Toulouse, Jean-François Lefèbvre, 
ont apporté leur soutien aux services actuels et aux 
projets de développement de l’hôpital : l’accueil d’une 
IRM (Imagerie par résonance magnétique) en 2024, la 
construction d’un EHPAD de 81 places en 2025 et la 
rénovation de plusieurs bâtiments du centre Pinel.

Le patron de l’ARS et celui du CHU de Toulouse sont venus 
conforter l’avenir de l’hôpital.

Un prix pour 
Raphaëlle 
Dhouailly, 
boulangère bio 
itinérante
Elle cuit son pain au 
levain dans un four à 
bois mobile, façonne ses 
miches utilisant le plus 
souvent  des variétés 
anciennes de farines 
locales ( bladette de 
Puylaurens, barbu de 
Lacaune). Raphaëlle 
Dhouailly  recevra le prix 
de l’Adie dans le village 
où elle s’est installée, Le 
Rialet, à La Patière le 4 
octobre à 10 h 30.

Raphaëlle Douailly et son 
four mobile. JDI (DR).

COUPDE 
CHAPEAU

Les Laboratoires Fabre 
au capital d’une start-up d’avenir
ÉCONOMIE Les Laboratoires Pierre Fabre ont 
annoncé leur entrée au capital de Miyé, une start-up 
spécialisée dans l’équilibre hormonal,« un enjeu majeur 
auquel la dermo-cosmétique doit pouvoir répondre » 
selon le patron de la branche dermo-cosmétique 
du groupe, Frédéric Ennabili. Une suite logique pour 
l’entreprise présente sur la santé féminine depuis 1962 
et qui poursuit sa stratégie de prise de participation 
« dans les startups à forte croissance et dont le 
positionnement est complémentaire » de ses marques.

Objectif 8 000 brioches
SOLIDARITÉ L’opération Brioches 2023 aura lieu 
du 6 au 15 octobre. Elle est organisée depuis 15 ans 
par l’AgaPei et permet d’aider à améliorer le quotidien 
des personnes handicapées grâce à la vente de ces 
viennoiseries sur les marchés, supermarchés ou 
même au centre hospitalier de Castres…Cette année, 
l’objectif de l’association est de vendre 8 000 brioches 
afin d’apporter une aide financière au projet de 
création d’un parcours Sensorimoteur pour le foyer de 
vie Les Martinets à Castres.

Téléthon, lancement ce vendredi
LAVAUR La campagne du Téléthon 2023 sera 
officiellement lancée, pour le département du Tarn, 
ce vendredi 29 septembre, à 19 heures, dans la halle 
d’Occitanie, à Lavaur. L’année dernière, c’était la ville 
de Vielmur-sur-Agout qui avait accueilli l’événement, 
dans la salle polyvalente. Au niveau national, le 
Téléthon se déroulera les 8 et 9 décembre. Après 
Matt Pokora, Soprano et Kev Adams, c’est chanteur 
et compositeur Vianney qui sera le parrain de l’édition 
2023.« Si on passe les 

quarts, on sera 
champion du 
monde »
« J’aimerais bien sûr que 
l’équipe de France aille le 
plus loin, mais Antoine 
Dupont est incertain. Tout 
se jouera en quart, c’est 
presque une finale, si on les 
passe on sera champion du 
monde ! »

Manon Lavagne, 32 ans, mère 
au foyer, Cambounès.

« La France me 
semble très bien 
placée pour aller plus 
loin »
Je ne connais pas les 
qualités individuelles 
de chaque joueur, mais 
j’apprécie Antoine 
Dupont. C’est quelqu’un 
de remarquable. Bien que 
blessé, il sera là le jour J ! La 
France est très bien placée 
pour aller plus loin.

Hamza Tandjigora, 41 ans, 
infographiste

LE RN VISE LES EUROPÉENNES. À un an des élections européennes 
le Rassemblement national se met en ordre de bataille. Le conseiller 
régional Julien Bacou et le député Frédéric Cabrolier ont présenté leur 
plan sur la souveraineté des États et la crise migratoire. À lire sur le site 
du Journal d’Ici. 
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